

# NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

## LOS CONFLICTOS SOCIALES Y OBREROS

### Tomando como pretexto la muerte de un obrero por un guardia de Asalto se pretende mantener la huelga general en Vizcaya

Ante el temor de un movimiento subversivo las autoridades adoptan precauciones.--Solo se han registrado incidentes.--Los extremistas realizan actos de sabotaje.--El paro no es absoluto

**BILBAO 14 (8 n.).**—Por acuerdo de la C. N. T. y como protesta contra la muerte de su camarada Claudio Ochoa, se declaró la huelga general.

Registráronse varios actos de sabotaje. El primero tuvo lugar en las cocheras del tranvía interurbano de Barceña (Baracaldo). Un petardo produjo daños de consideración. A pesar de ello salieron algunos coches, pero tuvieron que retirarse ante las amenazas y las coacciones de que les hacían objeto durante el camino.

#### Cables de energía eléctrica, destruidos

A las cinco y media, en Basurto, hicieron explosión cuatro cartuchos de dinamita y destruyeron los cables conductores de energía eléctrica.

A la misma hora aproximadamente en el lugar denominado Caramelo se oyeron cinco detonaciones. En el primer momento se supuso que se trataba de barrenos industriales, y no se dió importancia a las explosiones. Un habitante de un caserío próximo hizo un reconocimiento por los alrededores y comprobó que no se trataba de barrenos, sino de la realización de dos actos de sabotaje. Vió cómo una columna de hierro de la Unión Eléctrica Vizcaína estaba destrozada a consecuencia de la explosión de varios cartuchos de dinamita. Además encontró junto a otra columna, separada unos veinte metros de la destrozada, 22 cartuchos de dinamita con cuatro fulminantes, que sin duda no estallaron por estar húmedas las mechas.

#### Se cierra el comercio y se retiran los tranvías y autobuses

Parte del comercio ha cerrado. El cierre fué casi absoluto en los barrios obreros y extremos.

A las diez de la mañana se retiraron los tranvías urbanos porque varios grupos de elementos de la C. N. T., situados en la ribera, emplearon la táctica de subir a los tranvías, apoderarse de la manivela del regulador y arrojarla al río Nervión, con lo que los inutilizaban, siendo necesario remolcarlos a sus cocheras, de donde no han vuelto a salir. Lo mismo han hecho con los tranvías de la línea de Durango.

También dejaron de prestar servicio los autobuses.

#### Un detenido libertado por los huelguistas

Grupos de mozaletes se dedicaron a recorrer la calle del General Concha y adyacentes para parar las obras y ejercer coacciones cerca de los operarios. Por esta causa fué detenido Luis Iturriasa, de catorce años de edad, a quien se le ocupó una pistola de juguete.

En la calle del Correo los guardias de servicio detuvieron a un individuo que huía perseguido por bastantes personas. El fugitivo se ocultó en el campanario de la iglesia de Santiago, donde fué detenido. Los guardias, después de maniatar y cachear al detenido, emprendieron con éste el camino de la Comisaría. A mitad del camino les salió al paso un grupo formado por cerca de cien personas, que rompió las ligaduras que impedían mover las manos al detenido y le puso en libertad.

Uno de los guardias tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro de algunas lesiones que sufrió al forcejear con algunos sujetos del grupo para tratar de impedir que se pusiera en libertad al detenido.

#### El paro en las zonas minera y fabril

En la zona minera el paro ha sido casi absoluto y en la fabril los sindicalistas consiguieron, paulatinamente, que los obreros salieran a la calle hasta paralizar casi por completo las faenas.

En Sestao y en Erandio no ha tejalistas consiguieron, paulatinamente, que los obreros salieran a la calle hasta paralizar casi por completo las faenas.

Por la noche entraron al trabajo muchos obreros de la zona minera. En San Francisco los sindicalistas aprovecharon el momento en que un tranvía se detenía por choque con dos vehículos para tirar la manivela del motor a la vía del tren e inutilizar el coche.

Los guardias de Seguridad disolvieron los grupos. Se practicaron algunos cacheos, con escaso resultado.

#### Reparto de hojas clandestinas

La Guardia civil de La Punta de Baracaldo detuvo a tres individuos, llamados Sabintano Esteban, Justo Ramos y Manuel González, que llevaban unas hojas clandestinas invitando al paro, y de las cuales se ha hecho un reparto muy profuso en la citada zona. También se les ocuparon

sendas pistolas y numerosas municiones.

Fueron detenidos por ejercer coacciones Vicente Borinaga, Anastasio Fernández, Jesús Culera, José Calderón, Francisco Barcen, José Crespo Villanueva, Gregorio Quintana, Jesús Serrano, Félix Piñón, Mariano Villar y Claudio González.

El batallón de Montaña número 4, que mañana había de salir de la villa para realizar maniobras ordinarias, ha recibido orden de permanecer en la plaza.

#### Nuevas manifestaciones del gobernador

Por la tarde habló nuevamente el Sr. Calviño con los periodistas. Les hizo un relato que coincide con el ya expuesto. Dijo también que había informado ampliamente al ministro de la Gobernación de todos estos incidentes.

—Lo lastimoso del caso—dijo el señor Calviño—es que estos elementos cuentan con el apoyo, por omisión, de otros que nada tienen que ver con sus organizaciones, por la cobardía que han demostrado a la primera invitación que se les ha hecho para que abandonaran el trabajo. Es hora ya de que la Confederación vaya pensando en que no puede aspirar a ser más fuerte que el Poder público.

Por otra parte, el asunto que se dice ha motivado la huelga está sujeto ya a expediente, y en éste se aclarará si efectivamente hay responsabilidad o no para el guardia de Asalto. Por lo tanto no hay motivo para la protesta airada que se ha tratado de realizar. Además nadie ha protestado hasta ahora oficialmente contra el suceso. Los únicos que se han personado en el Gobierno civil son los familiares del muerto, ante los cuales hubo de condolerme del desgraciado suceso, y fueron ellos mismos los que me anunciaron que había elementos extremistas interesados en que se le entregara el cadáver para levantar como un banderín de alteración de orden.

Terminó diciendo que los detenidos con motivo de las algaradas de los días dieciséis: ocho en Bilbao, cuatro en Las Arenas y cuatro en Baracaldo.

Esta tarde han logrado los extremistas que haya aumentado algo el paro. Las autoridades han adoptado mayores precauciones ante el temor de que la huelga se prolongue hasta mañana.

#### La familia de Ochoa

Los familiares del finado Ochoa han visitado las Redacciones de los periódicos para dar cuenta de que desde hace algún tiempo se venía fluyendo cerca de su espíritu palabras que abandonara las ideas extremistas que le llevaron a fin tan próximo, pero que, aparte de ello, era un hombre de una honradez y laboriosidad acrisoladas.

#### La situación en Zaragoza

ZARAGOZA 14 (12 n.).—Esta noche la impresión es pesimista respecto

to al día de mañana y las precauciones que se adoptarán de madrugada han de ser forzosamente extraordinarias. El gobernador civil, al recibir a los periodistas, no les dijo nada, asegurándoles únicamente que se mantendrán el orden a todo trance y que todo será resuelto de una manera rapidísima.

Esta tarde, a una hora, han sido detenidos dos individuos que iban repartiendo por el centro de Zaragoza unas hojas revolucionarias y violentísimas, de carácter anarquista.

### COMO PROTESTA POR LA NUEVA LEY DE ASOCIACIONES

### En Sevilla la huelga nace sin ambiente.--En Huelva fracasa. El gobernador de Zaragoza dice que se mantendrá el orden a toda costa

#### El Sr. Peña Novo no quiere pecar de cándido

SEVILLA 14 (11 n.).—El gobernador civil, Sr. Peña Novo, recibió a los periodistas, a los que dijo, respondiendo a preguntas suyas, que no conocía sobre la huelga anunciada más que el rumor que circulaba por la población.

—En vista de la actitud de los obreros—añadió—me he visto obligado a suspender los actos sociales que iban a celebrarse hoy; arte la falta de atención de no comunicar el oficio de huelga, no voy a responder con la candidez de autorizar los ac-

#### Anuncios de huelga revolucionaria en Cádiz

CADIZ 14 (12 n.).—Se sabe, por noticias, sin confirmación oficial, que mañana los sindicalistas declararán la huelga general revolucionaria con motivo de la ley de Asociaciones.

El gobernador ha dicho que reprimirá cualquier movimiento violento.

#### Medidas de precaución en Córdoba

CORDOBA 14 (11 n.).—En Córdoba se han adoptado precauciones en previsión de que mañana puedan declarar la huelga general los elementos de la C. N. T. como protesta contra la ley de Asociaciones.

pueblo de Sevilla puede estar tranquilo, pues se han adoptado todas las medidas de suministro y garantizado el orden público, sin tener que recurrir a excesos de fuerza.

#### El fracaso de la huelga

HUELVA 14 (10 n.).—La huelga anunciada por la C. N. T. ha constituido un fracaso por falta de ambiente.

Anoche el gobernador civil, señor Solsona, adoptó precauciones porque tenía confidencias de que algunos elementos extraños a esta provincia trataban de realizar actos de violencia en un puente existente sobre la vía ferroviaria cerca de la capital.

Afortunadamente no se atrevieron a poner en práctica sus propósitos.

Durante la noche se practicaron cacheos por los guardias de Asalto y de Seguridad.

En el barrio del Matadero los guardias de Asalto dieron el alto a un grupo de individuos sospechosos. Estos huyeron; pero uno de ellos sacó una pistola. Los guardias hicieron varios disparos e hirieron de un balazo a un individuo, llamado Rafael Mojarro, que quedó detenido.

En el paseo de la Independencia operaron también los de Asalto.

### La crisis obrera en Badajoz es de difícil solución por la actitud de algunos propietarios

#### La crisis entra una fase aguda

BADAJOS 15.—La crisis obrera en la provincia, a pesar de las gestiones realizadas por los delegados gubernativos y por el gobernador en los pueblos, ha entrado en una fase aguda

da en algunas localidades por la actitud absurda de inhibición en que se han colocado determinados propietarios.

En Fuente de Cantos, donde el ex conde de la Corte tiene extensas propiedades afectadas por la fórmula adoptada para la resolución del conflicto, los obreros, hambrientos e inhábidos por la incomparación de dicho propietario a las reuniones a que ha sido citado por el gobernador, rompieron ayer en una finca del conde y se dedicaron a sacrificar los cerdos de una pira que en dicha finca pastaban, llevándose después. Parece que se han apoderado de 150 cerdos.

Se han concentrado en Fuente de Cantos fuerzas de la Guardia civil. El gobernador ha dicho que las fuerzas corregirán cualquier desmán de los obreros.

A última hora sabemos que se han edido desde Fuentes de Cantos rezos, por considerarse insuficiente fuerza concentrada.

El alcalde ha sido llamado urgentemente a Badajoz.

Parece que los obreros se han instalado en la plaza pública en actitud poco tranquilizadora.

#### El gobernador de Oviedo, con los directivos del Sindicato minero asturiano sale para Madrid

OVIEDO 15 (3 m.).—Comunican a la La Felguera que ha quedado solucionado el conflicto obrero.

Mañana saldrá para Madrid, acompañado de los directivos del Sindicato minero asturiano, el gobernador de esta provincia, con objeto de traerlo poco después salieron el alcalde de Oviedo y los concejales de la izquierda, que se dirigieron hacia las ambulancias, y seguidamente, a poca distancia, los concejales radicales, que marchaban hacia la calle de Oviedo.

Pero al aparecer en las Ramblas también los concejales radicales se produjo un gran tumulto y algunos manifestantes se lanzaron contra los que con intención de agredirlos, no aguardando a realizarlo porque, al parecer, alguno sacó un revólver, con que amenazó a los agresores.

La presencia de una camioneta con guardias de Asalto fué bastante para apaciguar los ánimos y disolver los grupos.

### erías y fiestas en Valladolid

Con motivo de las ferias y fiestas y corridas de toros que han de tener lugar en Valladolid del 17 al 25 del corriente mes, la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, en combinación con la Nacional del Oeste de España, ha establecido un servicio especial de billetes de ida y vuelta a precios reducidos, que se facilitarán desde el 16 al 25 del presente mes, dando valederos para regresar del 17 al 26 del corriente, todas estas fechas inclusive.

Para más detalles, consúltense los arteles que han sido fijados al público. (C)

### Mermeladas Ulecia PIDALAS CON INSISTENCIA



# URALITA

## TUBERIA SANITARIA

# DRENA

MADRID. — Plaza de las Salesas, 10. — Teléfono 32648.

### VIOLENTO TEMPORAL DE LLUVIA

### Los daños causados por las aguas en toda la provincia de Castellón de la Plana son considerables

#### A consecuencia del desbordamiento de los ríos algunos pueblos están inundados.-Puentes destruidos y casas derrumbadas

CASTELLÓN 14 (12 m.).—Ha continuado diluviando toda la noche. De madrugada se inundó la mayoría de las plantas bajas de las casas.

El barranco de Froga se desbordó y el caudal de agua ha convertido en una inmensa laguna las cercanías de Castellón. También se ha desbordado la llamada Acequia mayor, y las aguas discurren por la parte baja de la ciudad.

De algunas casas fueron salvados sus habitantes sacándolos por los balcones.

El río viene con tres metros de altura y se ha llevado parte del terraplén del nuevo puente sobre el Mijares. Únicamente era posible la comunicación por Villarreal y Alfandevilla. Las aguas han destruido el puente sobre el río y, desbordadas, han derribado las paredes del cementerio y destruido sepulturas. Restos humanos flotan sobre las aguas. El pueblo ha quedado completamente incomunicado. Los daños causados por las aguas tanto en el pueblo como en los huertos son enormes.

En Burriana, por la parte de Nules, ha sido preciso cortar la carretera y derribar algunas paredes con objeto de dar salida al agua. Esta inundada por completo una barriada de casas. Sus habitantes han podido ser salvados.

En Villarreal las aguas han inundado numerosas casas. Lo mismo ha ocurrido en Jérica y otros pueblos.

En Vall de Uxó las aguas han causado también grandes daños. Algunas casas de reciente construcción se han derrumbado. Se han ahogado muchos animales. Después de grandes trabajos se ha conseguido salvar a numerosas personas. Entre ellas figuran algunos niños. Una mujer apellidada Marzán ha sido salvada en el preciso momento en que las aguas la arrastraban. Ha resultado con diversas heridas.

En la sucursal del Banco de Valencia las aguas han alcanzado la altura de un metro. Se ha perdido toda la documentación. En la casa de Juan Nevet las aguas han arrastrado más de 300 arrobas de aceite. En el estanco ha quedado inutilizado todo el tabaco. Se ha perdido toda la documentación en la Administración de arbitrios.

De una casa inundada han sido sacados cinco niños que dormían en la planta baja. Uno de ellos, que era sordomudo y no podía pedir socorro, fué recogido por su madre medio ahogado. A pesar de las inundaciones y de las chispas eléctricas que han caído no se han registrado desgracias personales.

**Zendejas**  
Nº 1  
MARAVILLOSO DEPURATIVO Y REGENERADOR DE LA SANGRE  
Limpieza, lagos, varices, herpes, acné, etc.

### NOTICIAS BREVES DE PROVINCIAS

**Almería.**—En Ohanes Cristóbal Esteban Ruiz, vecino de Canjáyar, se presentó a la Guardia civil diciendo que acababa de matar a su hermano Antonio. La Guardia civil ha comprobado que Cristóbal se presentó en el cortijo de Trujillo y discutió con su hermano sobre cuestiones de herencia disparándole dos tiros que afortunadamente no hicieron blanco.

**Sevilla.**—El juez de instrucción del distrito de San Vicente ha dictado auto de procesamiento contra el alcalde de Sanlúcar la Mayor, Sr. Aguilar, por desobediencia a la autoridad, por exacción ilegal y daños.

**Durango.**—El tranvía de Durango a Bilbao arrolló en el kilómetro 25 a las cinco de la tarde, a un muchacho de catorce años, natural de Gallarta. El muchacho, que se llamaba Anibal, estaba con su compañero Jesús Benítez, de quince, arrimado a la caja de la vía. Los dos muchachos pedían limosna, y Anibal quedó destrozado. El conductor del tranvía se llama Juan Bautista Barrenechea.

**Ciudad Real.**—De la cárcel se han fugado dos reclusos escalando la tapia que comunica con el corral del domicilio de la autoridad judicial. Los evadidos son dos peligrosos criminales que ya han sufrido diversas condenas por crimen, y actualmente estaban presos por robo. La Guardia civil practica gestiones para su detención.

**Zaragoza.**—Esta madrugada pasaba por la calle de Alfonso un grupo de jóvenes alegres que habían estado de juerga. Marcelino de la Vega Lizaro, de veintidós años, al pasar por una parte de la calle que está en obras intentó hacer equilibrios sobre una tabla que atravesaba una zanja pero perdió pie y cayó de bruces al fondo, produciéndose heridas en la región nasal, en la occipital, en la malar y en la superciliar derecha.